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Camaçari vislumbra novos 
horizontes com chegada da BYD 

Mais um ano chega ao fim e ficamos mais uma vez 
com aquela sensação de que passou muito rápido. 
Mas 2023 foi um ano que trouxe uma excelente no-
tícia para Camaçari: a chegada da gigante chinesa no 
ramo de carros elétricos BYD (Build Your Dreams). 
A consolidação de que a montadora se instalaria de 
fato na planta da antiga Ford aconteceu com a com-
pra do terreno pelo Governo do Estado, que não tem 
medido esforços para oferecer tudo que a fábrica 
precisa para se estabelecer em solo camaçariense. 
 
E quem tem acompanhado todo esse processo de per-
to é o atual secretário de Relações Institucionais do Es-
tado e pré-candidato a prefeito de Camaçari, Luiz Cae-
tano. O petista participou de todas as tratativas ao lado 
do governado Jerônimo Rodrigues e afirmou recente-
mente que Camaçari tem todas as condições para se 
tornar uma capital tecnológica com a chegada da BYD. 
 
Porém não podemos esquecer que 2023 também 
foi um ano difícil para o município, no que diz respei-
to à violência. Homicídios, prisões por tráfico, vio-
lência contra a mulher, foram alguns dos crimes re-
gistrados em Camaçari este ano. Mesmo com os 
investimentos feitos pelo Estado, a violência conti-
nua avançando e deixando a população alarmada. 
 
Para a Câmara Municipal, 2023 foi um ano de produti-
vidade, com 58 atividades em plenário, sendo 25 Ses-
sões Ordinárias, nove Sessões Extraordinárias, 11 Ses-
sões Especiais e 13 Audiências Públicas, somente no 
primeiro semestre. O ano também foi marcado na Casa 
Legislativa pela posse da nova mesa diretora, que co-
mandará os trabalhos durante o biênio 2023/2024. 
 
Desejamos a você uma ótima leitura e nos vemos na 
próxima edição. Até lá!
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Diga aí, Camaçari: Caetano dá 
pontapé inicial à pré-campanha 

ouvindo a população 
MATÉRIA POR  SHEILA BARRETTO 

O vice-prefeito de Camaçari José Tude, recebeu a equipe do CN1 em seu gabinete para falar sobre um projeto de extrema importância para o 
município. O Programa Camaçari Solidária visa atrair pessoas que desejam realizar atividades não remuneradas, nas mais diversas áreas, para 
contribuir com o desenvolvimento do município. “É importantíssimo que os cidadãos participem, jovens, adultos, pessoas que querem fazer 
um trabalho voluntário nas diversas áreas da Prefeitura de Camaçari, seja na área de saúde, na  área social, de infraestrutura, de obras, temos 
várias opções”. De acordo com Tude, o programa está sendo retomado agora, após uma pausa de 3 anos por conta da pandemia de Covid-19. 
Mais de 800 pessoas já estavam inscritas quando todas as atividades não essenciais foram paralisadas. Além de proporcionar a oportunidade 

de atuar no segmento ao qual a pessoa mais se 
identifique, o trabalho voluntário traz muitas 
vantagens, dentre elas, no caso de universi-
tários, a possibilidade de utilizar o tempo de 
serviço como carga horária na grade curri-
cular. Já para os idosos, o trabalho voluntá-
rio também é interessante, pois proporciona 
uma atividade e interação social. “Eu conhe-
ço pessoas que já estão aposentadas, mas 
que desejam colaborar mais ainda com a co-

munidade. E você jovem, que está cursando 
a universidade, você tem uma oportunidade 
com o trabalho voluntário de receber um 
atestado para apresentar na sua faculdade e 
isso conta ponto no currículo”. Para se cadas-
trar é muito simples. Basta acessar a página 
https://www.camacari.ba.gov.br/voluntaria-
do e preencher o cadastro. Se preferir, os 
interessados podem ainda procurar o ga-
binete do vice-prefeito, localizado na Casa 

do Trabalho, Rua Vera Pestana Fróes, s/n, 
Centro. Mais informações podem ser ob-
tidas através do telefone (71) 3622-7350.

Ouvir a população. Este é o objetivo do projeto “Diga aí, Camaçari”, realizado pelo pré-candidato a prefeito, Luiz Ca-
etano. Na noite de 30 de novembro, foi realizado na Gleba C o primeiro dos 36 encontros que acontecerão com 
o intuito de ouvir as demandas dos moradores da cidade e assim construir o plano de governo do pré-candidato. 

Caetano se disse feliz com a 
quantidade de pessoas pre-
sentes no encontro e afirmou 
que Camaçari precisa de uma 
mudança urgente para melho-
rar a qualidade de vida do povo. 
 “A população de Cama-
çari deseja mudança, porque 
o grupo que está governan-
do, não está governando bem 
a cidade, não está atenden-
do às expectativas do povo. 
Eles não sabem e não gostam 
de cuidar de gente, então o 
povo quer mudança e aqui 
hoje é uma demonstração 
disso. Nós estamos muito fe-
lizes e vamos construir com 
o povo a vitória de Camaçari”, 

declarou Caetano em entre-
vista ao Camaçari Notícias. 
 Presente no evento, a 
deputada federal, Ivoneide 
Caetano falou sobre a impor-
tância dessa escuta, pois só 
o povo pode apontar as di-
ficuldades que vive cotidia-
namente e sugerir melhorias. 
“Espero que daqui saiam boas 
ideias, boas propostas e que a 
gente possa realmente trazer 
essa Camaçari que a gente 
precisa, uma Camaçari que 
funcione, que possa acolher 
todo mundo e que possa me-
lhorar a vida dessas pessoas”. 
 O jovem Wesley des-
tacou a importância da par-

ticipação da juventude na 
política da cidade. “É de ex-
trema importância que a ju-
ventude seja protagonista 
na construção do plano de 
governo”. Opinião comparti-
lhada por Érica. “O povo sabe 
onde é que dói, cada dor que 
sente e como pode resol-
ver. E ouvindo o povo ele vai 
conseguir trabalhar os pon-
tos necessários para melho-
rar a cidade de Camaçari”. 
 Arlan classificou o en-
contro como um marco na 
pré-campanha de Luiz Caeta-
no. “Hoje é um marco desses 
eventos, onde a população 
será ouvida em todas as suas 

necessidades, em todas as 
áreas que a prefeitura pode 
agir”. E Elisângela comple-
menta: “A população é que 
conhece qual a necessidade 
da cidade e portanto, não tem 
pessoa melhor pra expressar 
o que a cidade precisa, o que 
nós, moradores de Camaçari, 
necessitamos, do que o povo”. 
 O próximo Diga aí, 
Camaçari acontece nes-
ta sexta-feira (15), a partir 
das 18h, no espaço de fes-
tas do condomínio Alpha II, 
no bairro Jardim  Limoeiro.
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Novos investimentos prometem 
aquecer a economia de Camaçari

MATÉRIA POR  SONILTON SANTOS 

petroquímicas e de outros 
ramos de atividades como 
indústrias de pneus, celulo-
se solúvel, metalurgia do co-
bre, têxtil, fertilizantes, ener-
gia eólica, fármacos, bebidas 
e serviços, de acordo com 
o Comitê de Fomento In-
dustrial de Camaçari (Cofic). 
Não é por acaso que o mu-
nicípio é conhecido também 
como a “cidade industrial”.
Com um complexo industrial 
desse porte, a economia de 
Camaçari só tem a ganhar. 
No entanto, se em março de 
2020, a cidade junto com ou-
tros municípios brasileiros 
não escapou da Covid-19, e 
viu sua economia reduzir, em 
2024 a história pode ser ou-
tra. Isso porque, a fábrica da 

Build Your Dreams (BYD) irá se 
instalar na “cidade industrial”.
A BYD começará a constru-
ção da fábrica no dia primeiro 
de fevereiro de 2024, e a pro-
dução está prevista para 2025, 
de acordo com a vice-presi-
dente global e CEO Améri-
cas da multinacional chinesa, 
Stella Li. Assim, a fabricante 
chinesa promete fomentar a 
economia de Camaçari. In-
clusive, pode-se dizer que 
ela é a empresa mais aguar-
dada pelos camaçarienses.
Outra empresa que poderá 
alavancar a economia de Ca-
maçari é a Ambev, que inau-
gurou no dia 14 de novembro 
de 2023, uma nova linha de 
produção de refrigerantes. 
Segundo a empresa foram in-

vestidos R$ 75 milhões neste 
novo projeto, que tem como 
objetivo ampliar a capacidade 
de produção mensal da uni-
dade que é de 450 mil hecto-
litros para 550 mil hectolitros. 
A Ambev é uma das maio-
res empresas de bebidas do 
mundo e donas de marcas 
conhecidas, como: Brah-
ma, Skol, Budweiser, Corona, 
Stella Artois, Guaraná An-
tártica, Sukita, entre outras. 
Mais empresas também tem 
tudo para contribuir no de-
senvolvimento econômico 
de Camaçari. Por exemplo, a 
alemã Continental pneus, que 
segundo fontes que traba-
lham na empresa, pretende 
ampliar seus negócios na fá-
brica, e assim, provavelmente 

contratar mais trabalhadores. 
O mesmo pode se dizer da 
Bridgestone, multinacional 
que nasceu da união da ame-
ricana Firestone Tire e Rubber 
Company, com a japonesa Bri-
dgestone Tire Company Ltd.
Aos poucos a economia de 
Camaçari vai demostrando 
que está voltando a se resta-
belecer. Se há alguns anos, o 
município sofreu com o im-
pacto econômico, atualmen-
te, a cidade vai dando sinas 
mais fortes de esperança não 
só para a economia industrial, 
mas sim, como em diversos 
setores, o que só faz desen-
volver mais ainda o município.  

Localizada na Região Metropolitana de Salvador (RMS), Camaçari possui uma População residente de 300. 372, com uma Área ter-
ritorial de 785,421 km² e uma Densidade demográfica de 382,43 km², de acordo o Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE). 
Além disso, o município também possui o Índice de desenvolvimento humano municipal (IDHM) de 0,694 e o Produto Interno 
Bruto (PIB) per capita de R$ 84.446,59, segundo o IBGE. Camaçari também é conhecida nacionalmente e mundialmente por pos-
suir o maior complexo industrial integrado do Hemisfério Sul. Ou seja, o Polo Petroquímico tem mais de 90 empresas químicas, 



Cada um, tem uma opinião e um desejo para Camaçari.
Uns preferem mais praças para as crianças, outros mais segurança, outros 
mais mobilidade urbana, outros desejam leis com maiores respeitos, 
educação, saúde e por aí vai. Uma coisa é certa, todos merecem ser recebidos 
e ouvidos pela Casa do Povo. De Fábio a Gilvan. De Zélia à Allana.
A Casa do Povo é a Casa de toda nossa gente.
Onde todo mundo é ouvido. Porque aqui é a casa de todos. Vem, pode entrar.

JUNTO COM
O POVO
CUIDANDO
DE GENTE

A CASA DO
POVO É 
A CASA
DE TODA 
NOSSA
GENTE

DE FÁBIO A GILVAN

DE ZÉLIA À ALLANA
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 “Se prepare Camaçari”, alerta Jerônimo em 
encontro com representantes da BYD, do ramo 
empresarial, industrial e político em Camaçari

MATÉRIA POR  SONILTON SANTOS 
No último dia 07, aconteceu o Encontro empresarial BYD – O Fu-
turo é Camaçari. O encontro teve como objetivo trazer a multina-
cional para falar sobre o calendário de ações. O evento reuniu o 
governador Jerônimo Rodrigues (PT), a vice-presidente global 
e CEO Américas da BYD, Stella Li, o secretário de Relações Ins-
titucionais do Estado, Luiz Caetano, a deputada federal Ivoneide 
Caetano (PT), o prefeito de Camaçari, Elinaldo Araújo (União), o vi-
ce-prefeito José Tude (União), o presidente da Câmara, vereador 
Flávio Matos (União), deputados estaduais e federais, entres ou-
tros vereadores e representantes industriais e do comércio local.  
 O governador agradeceu a receptividade dos ca-
maçarienses e destacou o objetivo de trazer a BYD 
para falar sobre o calendário de ações. Além disso, 
ele também se comprometeu em ajudar a população. 
“Primeiro agradecer a receptividade. Foi realmente um evento 
muito concorrido. Muitos empresários, prefeito, vice-prefeito, 
vereadores, secretários municipais, secretários estaduais, aqui 
inclusive o nome de Caetano, e a BYD. A gente trouxe isso, essa 
a agenda pra isso mesmo, para a própria BYD falar o calendá-
rio de ação, investimento, então é realmente uma agenda posi-
tiva. A grande missão e o recado que fica é a palavra da BYD: 
se prepare Camaçari, foi isso o resumo. Se prepare. E eu vou 
ajudar com toda minha força pra a gente poder preparar Ca-
maçari para esta ação, que é receber uma unidade especial 
de carros elétricos. Então, a lei que isenta o IPVA [Projeto de 
Lei (PL) nº 25.077/2023], preparando estradas, segurança pú-
blica mais forte, para que a própria Camaçari se prepare para 
novas pousadas, novos hotéis. Camaçari tem uma orla lin-
da. Essa é a missão. Parabéns, Camaçari. Estou rente, e vol-
to já, já, que eu recebi um conjunto de documentos e eu vou 
voltar pra prestar contas daquilo que me pediram”, afirmou.
A vice-presidente global e CEO Américas da BYD, Stella Li, 
também falou sobre o processo de implantação da fábrica em 
Camaçari. Ela destacou que “pretendemos começar a constru-
ção da fábrica no dia primeiro de fevereiro [2024], e a produ-
ção está prevista para 2025”. Ela disse que a BYD dará bolsas 
de estudos para os funcionários irem à China se capacitarem 
e trazer de volta [conhecimento] para onde nasceram. A vi-
ce-presidente também frisou que o objetivo da multinacional 
é “trazer não só a empresa de carro, mas também pesqui-
sa e desenvolvimento”. E por fim “quero deixar uma mensa-
gem para vocês, estejam preparados, com bons hotéis, bons 
restaurantes e boa estrutura em torno da fábrica”, pontuou.
O secretário de Relações Institucionais do Estado (Serin), Luiz 
Caetano, comentou sobre a importância de promover um 
evento como esse para o futuro da economia de Camaçari.
“Eu acho que um novo vetor da economia. É um processo de 
reindustrialização do nosso município. É de uma magnitude 
fantástica e que nós temos que aproveitar para fazer a econo-
mia rodar, com mais velocidade, criar oportunidade, desenvol-
ver o setor de serviço também, estimular a vinda de novos em-
preendimentos pra cidade, ou seja, aproveitar esse momento 

pra fazer um grande momento, maior ainda, do ponto de vista 
de gerar emprego, de gerar renda, de gerar oportunidade para 
a nossa gente. E a cidade veio, e seus representantes vieram, 
o Polo veio, a BYD veio, o Governo do Estado veio, então você 
juntou aqui hoje, a gestão do estado, do município e a gestão 
da classe empresarial e investidores de Camaçari. Eu acho que 
isso era o que estava mais precisando, fazer essa liga, e daí ago-
ra aproveitar a oportunidade pra deslanchar o futuro processo 
automotivo da cidade”, ressaltou. Para a deputada Ivoneide Ca-
etano, CamaçAri está preparada para ser a cidade do futuro.
“A gente pôde ver isso aqui hoje na fala de Stella Li, a vice-presi-
dente global da BYD, do nosso governador, Camaçari está sendo 
preparada pra esse novo momento na BYD. Não é só uma indús-
tria, uma fábrica de carros elétricos, mas ela traz tecnologia, ino-
vação, enfim, uma série de oportunidades que vai movimentar 
toda a cidade na sua economia. Então, eu estou muito feliz, saio 
daqui hoje extremamente feliz. Um momento que a gente pôde 
ouvir todo empresariado da cidade, todos empreendedores da 
cidade, onde todos nós estamos incluídos nesse processo, isso 
é maravilhoso. E eu quero agradecer ao nosso governador Jerô-
nimo, nosso líder Caetano, e dizer que é isso, o Brasil se prepara 
pra esse momento de reindustrialização, liderado pelo presiden-
te Lula, e a Bahia segue de mãos dadas por todo esse processo”.
O prefeito Elinaldo também falou sobre a importância de 
promover um evento como esse, e destacou a união do 
governo estadual e municipal em uma pauta produtiva. 
“Primeiro é mostrar a sociedade, ao mercado, aos empresários, 
que o Governo do Estado e o município, em uma pauta produ-
tiva, estamos unidos. É isso que a população quer da gente. 
Aquilo que fortalece a cidade e o estado nós estarmos juntos. 
O Governo do Estado tem feito seu esforço, buscando facilitar a 
isenção dos impostos estaduais, o município também. Tem dis-
cutido a questão do IPTU, ISS, licença de alvarás, e também se 
colocando à disposição para qualificar as pessoas que moram 
e vivem em Camaçari para ocupar essas vagas de emprego. 
Na questão da BYD, nós voltamos a aquecer o setor automotivo 
de novo em nossa cidade, fortalecendo toda a Bahia”, afirmou.



Empresários de diversos setores do comércio de Camaçari foram recebidos na manhã do último dia 07, pelo go-
vernador do estado, Jerônimo Rodrigues, e executivos da BYD, para discutir sobre os desafios que a che-
gada da montadora chinesa trará para o município. Confira o resumo do que foi pontuado pelos presentes: 
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Jerônimo Rodrigues – governador: “Nós 
pactuamos que a empresa possa priorizar 
de mão de obra camaçariense e eles con-

cordaram. Haverá a capacitação desses 
profissionais, com o apoio da Setre. Claro 

que existem áreas que são muito específicas e 
quem vai capacitar é a própria empresa, mas aquele serviço 
que a gente puder fazer, nós faremos. Camaçari será reinseri-
da no cenário internacional”. 

Luiz Caetano – secretário de Relações 
Institucionais do Estado: “Eu penso que 
vai ser um momento de um impacto 

muito positivo na nossa economia, pois 
abre-se um novo ciclo de desenvolvimento 

econômico no estado da Bahia e de Camaçari, 
e consequentemente é um momento que vai gerar muito em-
prego, vai fortalecer a economia e com o diferencial de uma 
empresa de alta tecnologia”.  

Ivoneide Caetano – deputada federal: 
“A BYD chega trazendo inovação, tec-
nologia e também sustentabilidade. Eu, 

enquanto deputada, integrando a Frente 
Parlamentar da Indústria Química, eu coor-

deno a Região Nordeste, me sinto feliz e me coloco à dispo-
sição pra que possamos estar junto com o empresariado, 
pra que Camaçari possa de fato ser referência na geração de 
emprego e sustentabilidade”. 

Elinaldo Araújo – prefeito de Camaçari: “É 
importante a BYD ver que o estado e o mu-
nicípio estão unidos. O estado está fazendo 

todo o esforço para que a fábrica comece a 
funcionar. Existem grandes expectativas para 

o desenvolvimento econômico do município. O 
estado vai buscar facilitar tudo que é necessário com relação 
às licenças, o município também e também se colocar à dispo-
sição para preparar o nosso povo para o mercado de trabalho”. 

Fernando Muniz  – presidente da Associa-
ção Empresarial do Poloplast: “A BYD mar-
ca o retorno do crescimento industrial em 
Camaçari, mas um crescimento sustentável. 

Traz esperança pra cidade depois da saída 
da Ford e esperança para os empresários que 

antes eram parceiros da Ford e que agora podem firmar parce-
ria com a BYD”. 

Flávio Matos  – presidente da Câmara Mu-
nicipal: “A Câmara está de portas abertas 
com todos os vereadores imbuídos para 

aprovar, caso seja necessário, algum projeto 
de lei que beneficie a empresa, e que, princi-

palmente, traga rapidamente emprego para o 
nosso povo. Tem coisas que precisam estar apartadas da políti-
ca partidária e a gente está unido na busca de emprego, renda 
e ver a economia fortalecida para o nosso povo”. 

Juranildes Araújo – presidente do Sicomér-
cio: “Vamos incentivar o empresário a se 
preparar pra ser o futuro fornecedor [da 
BYD], incentivar a população e preparar a 

juventude para que possa estar pronta, não 
só pra daqui a 10 anos, mas pra que daqui a 30 

anos, o comércio esteja preparado, interligado com o turismo 
na orla, comércio, serviços, pra que a gente possa sair na fren-
te, porque Camaçari está no topo do mundo e nós precisamos 
ajudar, enquanto empresários e cidadãos”. 

Alexandre Baldy – conselheiro especial da 
BYD: “Esse encontro aqui em Camaçari 
que o governado Jerônimo Rodrigues 
promoveu, juntamente com a Federação 

da Indústria do Estado da Bahia e com a 
sociedade civil organizada, representada pelos 

empreendedores locais para entenderem dessa abertura de 
diálogo, entre a empresa que vem se instalar em Camaçari, pra 
que ela possa abrir oportunidades, pra que o Vale do Silício 
chegue aqui na Bahia”. 



Produtividade marca o ano de 2023 
na Câmara Municipal de Camaçari
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vereadores Flávio Matos (União), na presidência; o vi-
ce-presidente, vereador Niltinho (PSDB), o 1º secretá-
rio, vereador Herbinho, a 2ª secretária, vereadora Pro-
fessora Angélica (PP), e os 1º e 2º suplentes, Dedel 
(Republicanos) e Manoel Filho (PDT), respectivamente.
Durante o ano, os vereadores foram responsáveis por apre-
sentar indicações e projetos de lei para beneficiar a população 
de Camaçari. Um exemplo disso foi a Indicação Nº116/2023, 
de autoria do vereador Manoel Jacaré (PSDB), votada durante 
a 6ª Sessão Ordinária, em 21 de março, que pedia que a gestão 
municipal realizasse alteração do roteiro do transporte escolar 
para atendimento às crianças residentes na localidade Qui-
lombola do Zumbi e Mucambo, em Coqueiro de Monte Gordo.
A implantação de um programa de saúde bucal nas escolas 
públicas do município, foi defendida pelo vereador Dudu do 
Povo (CIDADANIA), ao apresentar a Indicação Nº177/2023. “A 
solicitação é para que a SEDUC instale um odontomóvel em 
diversas unidades escolares, porque muitas crianças têm per-
dido até mesmo a estrutura da arcada dentária. Aí peço aos 
meus pares que aprovem essa matéria, para reforçar ao poder 
público que possa realizar esse serviço nas escolas”, disse o 
parlamentar durante a 8º Sessão Ordinária, no dia 04 de março.
O vereador Jamelão (Cidadania), apresentou na 16ª Sessão 
Ordinária, realizada em 16 de maio, a Indicação Nº 353/2023, 
que pede a reforma das quadras e quiosques do Condomínio 
Cardeais e Andorinhas, localizado na Rua F, no bairro Jardim 

Limoeiro. “Não tenho dúvida que o Poder Executivo está aten-
to sobre as demandas de nossa cidade e, por isso, acredito 
que essa solicitação de suma importância, será atendida, be-
neficiando esses moradores dessas localidades”, salientou.
Na 20ª Sessão Ordinária realizada em 30 de maio, uma das 
propostas que começou a tramitar foi o Projeto de Lei Nº 
044/2023, que dispõe sobre a substituição gradativa das sire-
nes e alarmes utilizados pelos estabelecimentos de ensino da 
rede pública e privada municipal por outros meios não agres-
sivos aos alunos com Transtorno de Espectro Autista (TEA). A 
matéria foi apresentada pelo vereador Gilvan Souza (PSDB). 
No mesmo sentido, foi aprovada a Indicação Nº 429/2023, 
de autoria do vereador Dedel Reis (Republicanos), que 
solicita ao Executivo Municipal que seja substituído nos 
eventos festivos da prefeitura, os fogos de artifícios com 
estampidos sonoros pelos que não os emitem sons. 
Para o parlamentar, esse tipo de fogos de artifício sem 
sons tem ganhado cada vez mais popularidade devido 
à sua importância na promoção de eventos inclusivos.
De autoria do vereador Mar de Areias (União), foi apro-
vada na 21º Sessão Ordinária de 1º de junho, a Indi-
cação Nº 379/2023, solicitando à Secretaria de Edu-
cação do Estado o treinamento dos profissionais da 
educação para que possam identificar sinais de abuso fí-
sico e sexual, em alunos da Rede Pública Estadual. “Peço 
que, com essa capacitação, os educadores sejam for-

MATÉRIA POR  SHEILA BARRETTO 

A Câmara Municipal de Camaçari registou um ano de alta produtividade. Com uma nova Mesa Diretora à frente dos traba-
lhos, a Casa Legislativa discutiu e aprovou indicações e projetos de lei, acolheu protestos e foi palco de discursos acalorados.
Já no início de 2023, tomou posse a nova Mesa Diretora da Câmara Camaçari para o biênio 2023-2024, composta pelos 
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e 57 Projetos de Lei de autoria do próprio Poder Legislativo.
A reabertura dos trabalhos aconteceu no dia 03 de agosto, 
com a 1ª Sessão Ordinária, do 2º período de legislativo de 
2023. Na ocasião, através da Indicação Nº 545/2023, o verea-
dor Jamessom (União) pediu a realização de um estudo de via-
bilidade para a implantação da tarifa zero no transporte públi-
co municipal. “Essa é uma solicitação da sociedade. Em outros 
municípios e estados já há a implantação de um sistema nesse 
sentido, de dias gratuitos na semana, inclusive em Salvador. 
Então peço que se faça o estudo para que a sociedade saiba se 
existe a possibilidade ou não. Eu entendo o lado dos empresá-
rios, mas também entendo o lado da população”, argumentou.
Na 6ª Sessão Ordinária do segundo período de 2023, rea-
lizada em 29 de agosto, foi aprovada por unanimidade a In-
dicação Nº634/2023, de autoria do vereador Dentinho do 
Sindicato (PT), que pede a instalação de câmeras nos uni-
formes dos agentes municipais de trânsito em atividade no 
município. “Essa é uma medida de proteção aos agentes em 
atividade, que ajudará a coibir os desacatos contra esses 
servidores e dará maior guarida e subsídio às abordagens”.
Durante a 9º Sessão Ordinária do 2º período legislativo, 
no dia 12 de setembro, foram aprovadas duas importan-
tes indicações. Com o objetivo de atender demandas de 
pessoas com deficiência, idosos e pessoas com Transtor-
no do Espectro Autista (TEA), a vereadora Professora An-
gélica (PP), através da Indicação Nº 700/2023, solicitou 
que o Executivo Municipal realize a reforma do estaciona-
mento localizado no fundo do Centro Comercial de Ca-
maçari, com a demarcação de faixas de organização e a 
criação de vagas exclusivas destinadas para esse público. 
Já o vereador Dr. Samuka (Cidadania) assumiu a tribuna 
para defender a Indicação Nº 696/2023, sobre a criação 
da Unidade de Pronto Atendimento ao Idoso. “Nós aqui em 
Camaçari temos uma população com percentual grande 
de pessoas idosas, principalmente na costa, e sabemos 
que esse público tem prioridade através de uma lei. Mas, 
ainda assim, eles passam por dificuldade para acessar as 
unidades de saúde. Cabe essa indicação porque temos o 
exemplo positivo de várias cidades do país que contam 
com uma unidade especializada para o idoso”, salientou.
Durante a 16ª Sessão Ordinária da Câmara, realizada no dia 10 
de outubro, foi lido em plenário o Projeto de Lei Nº 077/2023, 
que quer obrigar as concessionárias prestadoras de servi-
ços de energia elétrica, telefonia, televisão a cabo, internet, 

ou qualquer outro relacionado à rede área, a remover os ca-
bos e a fiação por elas instalados, quando em excesso e sem 
uso. A matéria, de autoria do vereador Manoel Filho (PDT), 
foi encaminhada para análise das comissões legislativas. 
Na 19ª Sessão Ordinária, de 24 de outubro, a Indicação Nº 
863/2023, de iniciativa do vereador Ivandel Pires (Cida-
dania), pede à gestão municipal que seja construída uma 
Unidade Básica de Saúde (UBS) no bairro Cristo Reden-
tor. Segundo o proponente, o objetivo é garantir conforto 
e segurança no atendimento aos moradores do bairro, que 
precisam de atendimento para consultas, acesso a medi-
camentos gratuitos, vacinas, atendimento pré-natal, afe-
rição da pressão arterial, coleta de exames, dentre outros.
Durante a 20º sessão ordinária do segundo período legis-
lativo, realizada no dia 26 de outubro, foi aprovada a Indica-
ção Nº 867/2023, de autoria do vereador Niltinho (PSDB), 
que pede a criação do Parque da Cidade de Camaçari, no 
bairro do Novo Horizonte, com a instalação de quiosques, 
parque infantil, anfiteatro, auditório para eventos, chafa-
riz, mini lago, pista para caminhadas e equipamentos pets.
Já na 25ª Sessão Ordinária, o vereador Tagner (PT) apresen-
tou a Indicação Nº897/2023, que pede ao Governo do Estado, 
através da Secretaria de Administração do Estado da Bahia, a 
ampliação em infraestrutura, equipamentos e reaparelhamen-
to da 28ª CIRETRAN de Camaçari, que é o órgão ligado do 
Detran e que auxilia na descentralização da prestação dos ser-
viços e fiscalização do cumprimento da legislação de trânsito.
Na mesma sessão, foi aprovada a Indicação Nº936/2023, 
apresentada pelo vereador Deni de Isqueiro (União), que 
pede a criação de um Centro Municipal de Fisioterapia e 
Reabilitação. Segundo o autor, o objetivo é promover a 
saúde e recuperação funcional, incluindo o diagnóstico e 
tratamento de condições ortopédicas, proporcionando re-
abilitação pós-cirúrgica, fisioterapia e terapia ocupacional.
A 27ª Sessão Ordinária, realizada no dia 28 de novembro, 
teve como destaque a Indicação Nº 948/2023, que soli-
cita ao Poder Executivo que seja estabelecido convênio 
com o Projeto Social Voluntário - ONG Vidas para aumen-
tar a oferta de serviços de médicos em várias especia-
lidades. O autor da matéria, vereador Vaninho da Rádio 
(União), ainda prestou uma homenagem a representan-
te da ONG, Marta Campos, em reconhecimento ao traba-
lho realizado na cidade pela instituição na área de saúde.

t a l e c i d o s  e  p o s s a m  a j u d a r  a  g a r a n t i r  a  s e g u r a n ç a  d e  n o s s a s  c r i a n ç a s ” ,  d e f e n d e u .
Durante a 22ª Sessão Ordinária, realizada em 06 de junho, foi aprovado o Projeto de Lei Nº 034/2023, que institui o Mês 
Maio Furta-cor, dedicado às Ações de Conscientização, Incentivo ao Cuidado e Promoção da Saúde Mental Materna. 
A matéria, de autoria dos vereadores Flávio Matos (União), Niltinho (PSDB), Herbinho (União) e Professora Angélica (PP).
No dia 13 de junho, quando foi realizada a 23ª Sessão Ordinária, o vereador Vavau (PSB) pediu ampliação dos exames para rastre-
amento de doenças crônicas não transmissíveis para a população entre 40 e 80 anos. Já na área de segurança pública, o verea-
dor Júnior Borges (União) pediu ao Governo do Estado a instalação de um complexo de segurança pública no distrito de Monte 
Gordo. “De todos os problemas de Monte Go do a segurança pública é um dos mais graves”, argumentou. A Câmara fechou o 
1º semestre de 2023 com um total de 58 atividades em plenário, sendo 25 Sessões Ordinárias, nove Sessões Extraordinárias, 
11 Sessões Especiais e 13 Audiências Públicas. No período, tramitaram pela Casa Legislativa 715 proposições, sendo 511 Indica-
ções, 24 Requerimentos, 66 Moções, 20 Projetos de Resolução, 10 Resoluções, 27 Projetos de Lei de autoria do Poder Executivo 
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Homicídios e violência doméstica 
marcam ano de 2023 em Camaçari 
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 Camaçari viveu um ano violen-
to, sobretudo no que diz respeito a ho-
micídios e violência contra a mulher. 
Destacamos aqui alguns dos crimes 
que tiveram grande repercussão no 
segundo semestre. Confira a seguir: 
 No primeiro dia do mês de ju-
lho, uma mulher foi presa sob suspei-
ta de esfaquear o companheiro após 
um desentendimento na Rua Jardim 
Brasília, no bairro Camaçari de Dentro. 
 Segundo informações da Polícia 
Militar, ao chegarem ao local da ocorrên-
cia, os paramédicos do Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgência (Samu) já es-
tavam prestando atendimento ao homem, 
mas, a vítima identificada como Joefer-
son Santos Portela, de 29 anos, não resis-
tiu aos ferimentos e veio a óbito no local. 
 No feriado de 02 de julho, um jo-
vem de 19 anos foi perseguido e espan-
cado até a morte, no centro de Camaçari. 
A morte teria acontecido na Rua do an-
tigo Camelódromo. Segundo informa-
ções, a vítima identificada como Nicollas 
Ruan Santos Brandão, foi perseguida por 
uma dupla após um desentendimen-
to que houve durante uma festa que 
estava ocorrendo no bairro 2 de Julho. 
 Dois suspeitos envolvidos na 
agressão foram encaminhados para 
a 18ª Delegacia Territorial (DT) de Ca-
maçari. Uma motocicleta usada pe-
los homens também foi apreendida. 
O motivo do desentendimento que le-
vou ao assassinato não foi esclarecido. 
 Uma mulher foi brutalmente assas-
sinada no estacionamento externo, locali-
zado nos fundos do Centro Comercial de 
Camaçari, na manhã do dia 08. A vítima 
não foi identificada, mas o suspeito do 
crime foi detido no local por populares, 
que prontamente acionaram a polícia. 
 Segundo informações iniciais, o 
suspeito, que é conhecido como comer-
ciante do ramo de bicicletas na região, 
alegou que teria se desentendido com 
a vítima um dia antes após ela tê-lo rou-
bado. Após a detenção do suspeito pe-
las pessoas que presenciaram o crime, a 
polícia chegou ao local e efetuou a prisão.  
 Ainda no mês de julho, policiais 
da Delegacia Especializada de Aten-

dimento à Mulher (DEAM) prenderam 
em flagrante um homem que manti-
nha a companheira em cárcere priva-
do no bairro da Bomba. Segundo in-
formações, a vítima sofria ameaças. 
 A mãe da vítima ligou para a de-
legacia e fez a denúncia. As equipes 
conseguiram localizar o endereço do 
casal e foram até o local. Em sequência, 
o homem foi conduzido para a delegacia. 
 No dia 08 de setembro, um jovem 
identificado como Robert dos Santos 
Neves, de 26 anos, foi morto a tiros, no 
bairro do Phoc I. O rapaz, que era mui-
to querido na comunidade, era conhe-
cido como ‘Pisquila’, e, já chegou a jo-
gar no time do Avaí de Santa Catarina. 
 Segundo testemunhas, o rapaz foi 
surpreendido por uma dupla enquanto 
estava na região da praça Álvaro Si-
mas. Ele veio a óbito no local. Equipes 
da Polícia Civil e do Departamento de 
Polícia Técnica (DPT) foram acionadas 
para realizar o trabalho no local do crime. 
 Um investigador que presta servi-
ço para a 26ª Delegacia Territorial (DT) 
de Vila de Abrantes sofreu uma tentativa 
de homicídio dentro da unidade policial, 
na manhã do dia 12. De acordo com in-
formações preliminares, o agente foi so-
corrido e encaminhado para o Hospital 
Menandro de Faria, em Lauro de Freitas, 
onde foi submetido a uma cirurgia. Ele foi 
alvo de ataques com uma faca, um deles 
atingindo o pescoço e o outro a cabeça. 
 A Polícia Civil detalhou que 
uma mulher entrou nas instalações da 
unidade policial e solicitou um copo 
de água. Quando uma investigado-
ra se dirigiu para fornecê-lo, a mulher 
de repente sacou uma faca e tentou 
atacar a policial, mas o investigador 
interveio e acabou ferido. Um outro po-
licial também se feriu durante o ataque.  
 A suspeita responsável pelo crime 
foi detida em flagrante e será interroga-
da pela Delegada Titular. A faca usada 
no incidente foi confiscada como prova. 
 Os corpos de Alexandre da Sil-
va, 21 anos, e Willian da Silva dos San-
tos foram encontrados na manhã de 
04 de outubro na Via Cascalheira. Os 
jovens estavam desaparecidos desde 

a terça-feira (03) de manhã, quando 
saíram de casa, no bairro Verde Hori-
zonte, para ir até uma agência bancá-
ria em Arembepe, na orla do município. 
 Segundo informações prelimina-
res, os corpos foram encontrados em 
uma área de mata, na região do Parque 
Real Serra Verde. O desaparecimen-
to havia sido registrado na delegacia. 
 Um homem identificado como Ale-
xsandro Marques Barreto, de 47 anos, foi 
morto na noite dessa quarta-feira (15), por 
volta das 21h20, no bairro do Ficam II, em 
Camaçari. De acordo com informações, 
a vítima foi surpreendida por homens ar-
mados a bordo de um veículo, e execu-
tada a tiros dentro de um bar, situado na 
Rua Guaíba, enquanto tentava proteger 
a filha, de 6 anos de idade, dos disparos. 
 A menina chegou a ser atingida de 
raspão, mas sem gravidade. Um homem 
de 44 anos também foi baleado, passou 
alguns dias internado no hospital, porém 
acabou não resistindo aos ferimentos. 
 Um homem de 25 anos, identifi-
cado como Pablio Henrique Barbosa Al-
meida, de 25 anos, foi morto na manhã de 
29 de novembro, durante uma operação 
dentro de um condomínio, no distrito de 
Vila de Abrantes. De acordo com a Se-
cretaria de Segurança Pública da Bahia 
(SSP-BA), o suspeito é conhecido como 
‘Emílio Gaviria’ - apelido em referência ao 
traficante colombiano Pablo Escobar - e 
seria ‘puxador de bondes’ de uma fac-
ção criminosa que atua na localidade.  
 Durante cumprimento de manda-
do de busca e apreensão em um condo-
mínio, Pablio atirou nas equipes do De-
partamento de Homicídios e Proteção à 
Pessoa (DHPP) e Polícia Federal, e aca-
bou atingido. Ele foi socorrido para o Hos-
pital Menandro de Faria, mas não resistiu.  
 O homem ainda possuía passa-
gens por porte ilegal de arma de fogo 
e foi denunciado pelo Ministério Públi-
co Estadual por tráfico de drogas e as-
sociação criminosa. Natural da cidade 
de Aracaju, Pablio ostentava fotos com 
fuzil e submetralhadora nas redes so-
ciais e liderava grupos para atacar ri-
vais na região do Subúrbio Ferroviário, 
mais precisamente na região de Valéria.



+ 940 VAGAS
na educação infantil
Vêm aí

Informações sobre o 
cadastro nas creches em: camacari.ba.gov.br

Temos boas novidades na rede municipal de educação de Camaçari:  
a Prefeitura já ampliou as vagas na educação infantil e vai ampliar ainda mais. 
São 5 novas creches em obras, com previsão de entrega para 2024, todas 
seguindo os padrões do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação 
(FNDE), para que em breve mais 940 vagas sejam abertas, incluindo vagas de 

educação em tempo integral para crianças de 0 a 5 anos e 11 meses. 
E a confirmação de matrícula para todos os alunos da rede municipal 

também está acontecendo até 20/12.

11. PUBLICIDADE

15 DE DEZEMBRO 2023
CAMAÇARI



12. CAMAÇARI

15 DE DEZEMBRO 2023
CAMAÇARI

Transporte, moradia, cultura e cidadania: 
relembre principais ações da Prefeitura 

de Camaçari
MATÉRIA POR CAMAÇARI NOTÍCIAS

No ano de 2023, a Prefeitura de 
Camaçari realizou importantes 
entregas para a população, que foram 
beneficiadas em diversas áreas. Além 
de praças e campos de futebol, os 
moradores passaram a contar com o re-
torno do transporte público, moradias 
dignas para uma comunidade do Bu-
rissatuba, o cajuc e o Arquivo Público.
PROGRAMA DE URBANIZAÇÃO – 
A comunidade da Rua da Prainha, 
no Burissatuba, foi contemplada no 
mês de junho com a entrega de 183 
moradias, através do Programa de 
Urbanização, Regularização e Inte-
gração de Assentamentos Precários. 
O programa tem como proposta a 
entrega de 250 casas, das quais 12, 
construídas no entorno das unidades habitacionais, foram 
entregues anteriormente aos proprietários. Mais 55 mora-
dias, o centro comunitário, quiosques, praça e quadra foram 
entregues posteriormente, após a conclusão dos serviços.
 O investimento destinado à obra foi de pouco mais de 
R$ 14 milhões, provenientes do Fundo Nacional de Habitação 
de Interesse Social (FNHIS), vinculado ao Governo Federal. A 
fiscalização da obra ficou por conta da equipe técnica da Se-
cretaria da Infraestrutura (Seinfra) e o acompanhamento so-
cial pelos colaboradores da Secretaria da Habitação (Sehab).
 VAI CAMAÇARI – Em 26 de junho, o novo sistema de 
transporte público, o Vai Camaçari, entrou em operação em 

toda a cidade. Composto por 35 linhas, sendo 20 destinadas 
à Sede e 15 à costa, o Vai Camaçari garante direitos impor-
tantes, como a gratuidade para idosos e Pessoas com De-
ficiência (PcD), e a meia-passagem para os estudantes. No 
mês de novembro, a Superintendência de Trânsito e Trans-
porte Público (STT), realizou uma audiência pública para dis-
cutir a concessão do serviço de transporte público coletivo 
e apresentou a proposta da nova modelagem do serviço.
A implantação do projeto visa aperfeiçoar o sistema de 
transporte, incluindo um aumento para 61 linhas. Ga-
rantindo intervalos máximos de 60 minutos, a frota será 
composta por mais de 150 veículos, abrangendo con-
vencionais, médios, de pequeno porte e vans. Entre as 

melhorias está previsto ar-condicionado, câme-
ra de ré e câmera nas portas de acesso traseiras.
 CAJUC – Com o objetivo de ofertar serviços jurí-
dicos aos munícipes que não têm condições de pa-
gar, a Prefeitura de Camaçari, por meio da Secreta-
ria do Desenvolvimento Social e Cidadania (Sedes), 
inaugurou no mês de agosto, em Vila de Abrantes, o 
Centro de Assistência Judiciária e Cidadania (Cajuc).
Situada na Prefeitura Avançada da Costa, a nova 
unidade oferece serviços referentes a divórcio 
consensual e litigioso, conversão de separação 
em divórcio, pensão alimentícia, ações de guarda, 
adoção, interdição (curatela), alvará, inventário con-
sensual, dissolução de união estável (cumulada ou 
não com o reconhecimento da união, inclusive, post 
mortem). Além de retificação de Registro de Nas-
cimento (RG), de ações contra Embasa e Coelba 
em caso de corte do serviço ou cobrança indevida.
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 ARQUIVO HISTÓRICO – O mês de outubro foi mar-
cado pela inauguração do Arquivo Histórico de Camaçari. 
Gerido pela Prefeitura de Camaçari, através da Secretaria da 
Cultura (Secult), por meio da Coordenação de Patrimônio, o 
Arquivo Histórico é o órgão de custódia dos documentos da 
Administração Pública Municipal, desempenhando um papel 
fundamental na organização e preservação dos registros e 
promovendo o acesso e o uso da informação à população 
através da pesquisa. Ainda neste intuito, o local busca cola-
borar com instituições educacionais, culturais e outras enti-
dades, e irá abrigar exposições, palestras e atividades para 
aumentar a conscientização sobre o patrimônio da cidade.

A equipe técnica do equipamento é integrada por arquivolo-
gistas, museólogos, historiadores, arquitetos, além de assis-
tente administrativo, pessoal de segurança e limpeza. O imóvel, 
de 286 metros quadrados (m²), passou por intervenções de 
fundação, estruturas, pintura, paisagismo, cobertura e serviços 
elétricos e hidráulicos, dentre outros, executados pela Secre-
taria da Infraestrutura (Seinfra). O espaço conta com salas de 
arquivologia, de acervo, da coordenação e de reserva técnica, 
três salas de área técnica, auditório, sala de exposição, recep-
ção, copa, depósito de material de limpeza (DML), quatro sani-
tários (icluindo com acessibilidade), além de rampa de acesso.
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Aldeia Hippie em Arembepe é parada 
obrigatória para quem visita Camaçari 

Quando se fala em emprego e ren-
da em Camaçari, o primeiro pensa-
mento que passa pela cabeça das 
pessoas é o Polo Industrial, o que 
não é nenhuma surpresa, já que foi 
através dele que a cidade se tornou 
o que é hoje, um dos maiores PIBs 
da Bahia. Porém, o que se tem visto 
ultimamente é que Camaçari pos-
sui um potencial turístico gigante 
e que precisa ser mais explorado. 
 Neste ano, a reportagem do 
Camaçari Notícias teve a oportuni-
dade de ver de perto a potência do 
nosso turismo, em um lugar que foi 
descoberto desde a década de 1970 
por renomados artistas. É claro que 
estamos falando sobre a Aldeia Hi-
ppie, localizada em Arembepe. Lá é 
possível não só conhecer a arte pro-
duzida pela comunidade local, como 
entrar em contato com a natureza.  
 A primeira coisa que nos cha-
ma a atenção quando chegamos 
na Aldeia é o silêncio, pois estamos 
acostumados com o barulho cons-
tante do trânsito, carros de som, o 
burburinho das lojas do comércio, 
e acabamos esquecendo como 
o silêncio é tranquilizador. Quando nos acostumamos com 
essa ausência de barulho, começamos a perceber os sons 
da natureza. O canto das pássaros, a música das ondas que-
brando na areia, só isso já é suficiente pra você desacelerar. 
 Quem visita ou até mesmo se hospeda na Aldeia, tem 
acesso à praia de um lado, e às águas tranquilas do Rio Capi-
vara do outro. Um convite ao relaxamento e a chance de se 
desconectar da tecnologia, pois lá a conexão é com a paz. 
As pousadas, com seu estilo rústico e aconchegante, são o 
cenário perfeito pra quem quer curtir um momento a dois 
ou até mesmo pra quem quer passar um tempo sozinho. 
 Porém, é importante destacar que essa experiência só é 
possível por causa da receptividade da comunidade. Os hippies 
que vivem no local, são super acolhedores e fazem questão de 

receber bem que chega pra um passeio ou uma visita. A histó-
ria que muitos deles contam é que foram até o lugar pra passar 
uma semana e simplesmente resolveram ficar. Alguns estão na 
Aldeia há 15 anos, outros a mais de 30, e lá aprenderam o arte-
sanato, de onde tiram a renda necessária para o seu sustento. 
 E além de colares e brincos, os hippies também cons-
troem suas próprias casas com materiais que coletam na na-
tureza ou que virariam lixo após a utilização, como garrafas de 
vidro. Desta forma, eles acabam fomentando a sustentabilida-
de, ressignificando materiais e preservando o meio ambiente. 
 Quem visita Camaçari, precisa conhecer a Al-
deia Hippie de Arembepe, comprar um artesanato, to-
mar um banho no Rio Capivara, beber uma água de coco, 
bater um papo com a comunidade local e absorver as 
boas vibrações que o lugar traz pro coração e pra alma.

MATÉRIA POR  SHEILA BARRETTO
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Representantes políticos deixam diferenças 
de lado em busca do desenvolvimento 

econômico de Camaçari 

O presidente da Câmara, Flávio Matos (União), o vereador Dentinho do Sindicato (PT), o prefeito Elinaldo Araú-
jo (União) e o secretário de Relações Institucionais do Estado (Serin), Luiz Caetano, marcaram presença no encon-
tro empresarial BYD – O Futuro é Camaçari. O evento que teve como objetivo trazer a multinacional BYD para fa-
lar sobre o calendário de ações, ocorreu no último dia 07, no Recanto das Orquídeas, no Jardim Limoeiro.  
Os políticos expressaram a importância de promover um evento como esse para o futuro econômico do município, além 
de frisar que a ocasião é deixar as di-
vergências políticas de lado e se unirem 
para buscar uma geração de emprego 
e renda para cidade, como comentou 
o presidente da Câmara de Camaçari.
“Primeiro estamos todos ansiosos para a 
instalação da empresa. Aqui os empre-
sários vieram ouvir quais são os planeja-
mentos da empresa. Estamos ansiosos 
pro início dessas obras, até pra que as 
oportunidades de emprego e renda se 
aproximem realmente. Então, viemos 
aqui, eu, o prefeito, o governo, todos aqui 
deixando as divergências políticas de 
lado, mas todos unidos nessa busca da 
geração de emprego e renda, até porque 
sentimos muito com saída da Ford, e es-
tamos aqui ansiosos, repito, pra que que 
a BYD se instale o quanto antes e o nos-
so povo tenha onde trabalhar e susten-
tar suas famílias”, enfatizou Flávio Matos.
Para o vereador Dentinho do Sindicato, o 
evento mostra que Camaçari está pron-
ta para ser a cidade do futuro do Brasil. 
“Depois de todo depoimento que nós 
vimos aqui, eu quero primeiro parabeni-
zar o governador Jerônimo, o secretário 
Caetano e todas as lideranças políticas 

do município por entender a importân-
cia de interagir com a tecnologia vinda 
da China, com o povo de Camaçari. Eu 
que estou dentro do mercado de tra-
balho aí no Polo [industrial], eu acredi-
to que Camaçari está preparada para 
receber essa nova tecnologia e ainda 
mais fazendo investimento pra que o 
povo que mora aqui tenha oportunida-
de de emprego na cidade”, salientou. 
O petista destacou que se o investimen-
to for bom para cidade, não é hora pro-
mover e levantar bandeira partidária. 
“Eu sempre penso que o caminho é 
esse. A gente precisa estar político, es-
tar no cargo e Camaçari precisa pensar 
no futuro. Eu sou filho de Camaçari, eu 
penso quando o investimento é bom 
pra cidade, não é hora da gente estar 
fazendo debate nem bandeira partidá-
ria, e sim pensar no que é melhor pro 
povo da cidade”, pontuou o vereador.
 O prefeito Elinaldo frisou que 
se a pauta for produtiva, os gover-
nos estadual e municipal vão es-
tar unidos. O gestor também contou 
que esse é o desejo da população. 
“Primeiro é mostrar a sociedade, ao mer-

cado, aos empresários, que o Governo do 
Estado e o município, em uma pauta pro-
dutiva, estamos unidos. É isso que a popu-
lação quer da gente. Aquilo que fortalece 
a cidade e o estado, nós estarmos juntos”.
Para o secretário da Serin, Luiz Caetano, 
esse não é momento da disputa parti-
dária. E sim, para outro tipo de disputa.
“Ninguém aqui hoje tocou em política 
partidária, foi um evento organizado pelo 
empresariado local, com a participação 
do governador e ele não vetou o nome 
de ninguém, pelo contrário, o prefeito 
falou, é adversário nosso, também nós 
falamos. Então, esse não é momento da 
disputa partidária. Esse é o momento 
da disputa empresarial, da disputa pelo 
espaço, da disputa de oportunidades 
pra todas e todos da cidade, todos os 
setores. Inclusive, foi um momento de 
paz política. Nós não fazemos nenhu-
ma crítica ao governo municipal, nem 
tocamos no assunto da política esta-
dual, então foi uma coisa elegante que 
tem que eu ser assim e deve ser assim e 
cada vez ser melhor”, afirmou Caetano. 
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